

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE DU MARDI 8 MARS 2022

Présents :

Les parents d'élèves élus au conseil d'école : Mmes Viland, Coppens et Ms Moreau, Bouiller, Viland et Viarouge.

Les élus municipaux : M. Chavand Maire, Mme Pouvreau adjointe aux affaires scolaires.

Les enseignants : Mmes Felicioli, Champain et Palais - Ms Bruin et Gonnin.

DDEN (Déléguée Départementale de l'Éducation Nationale): Mme Braizaz et M Gourbeyre

Secrétaire de séance: L. Palais

PREVISIONS D'EFFECTIFS

Nous avons bénéficié d'une mesure « *Classe à 24 en GS CP CE1* » en 2021/2022 qui nous avait permis de garder la 5^{ème} classe ouverte. Nous ne bénéficions plus de cette mesure à la rentrée prochaine.

Fermeture d'une classe à la rentrée 2022 (seuil de fermeture toujours maintenu à 104 élèves), actuellement 94 élèves sont accueillis à l'école.

AESH (Accompagnant des Elèves en Situation de Handicap)

Nous avons 2 personnes avec contrat de 20h + contrat de 24h jusqu'à fin janvier.

Début février, les AESH ont été redéployées dans d'autres écoles (une AESH reste sur l'école 14h et vient actuellement en aide à deux enfants notifiés par la MDPH, une 3^e notification est en cours).

Les parents se sont mobilisés et un courrier a été envoyé à M l'inspecteur à Tarare

CANTINE

Suite à la situation sanitaire, la gestion des effectifs a été difficile et il a fallu ajuster les quantités au dernier moment.

La loi ÉGalim, votée en 2018, applicable dès janvier 2022, a été mise en place par la maire avec la cantinière en début d'année ; cette loi prévoit : 50% de produits durables dont 20% de produits bio.

Un menu végétarien est obligatoire une fois par semaine (indiqué en vert sur les menus).

Tous les produits durables sont labellisés.

Objectifs :

- Favoriser les produits de proximité,
- Suppression des plastiques (pas de bouteilles d'eau, ce qui est déjà le cas), recyclage des déchets pour faire du compostage.

La mise en œuvre a nécessité un investissement, géré par la mairie : nouvel ordinateur, tablette disposant d'un nouveau logiciel adapté, afin de favoriser le contrôle strict des températures à l'arrivée des produits notamment, traçabilité des produits, statistiques : quantité de produits achetés/jetés.

En moyenne, 60/65 élèves déjeunent à la cantine chaque jour.

PROJETS

- Projet compostage / jardinage

2 fois par semaine, les élèves remontent les déchets de la cantine pour les composter.

Mise en place de deux bacs pour planter, semer... et une bande de terre dans la butte côté cour maternelle. Fabrication d'un bac à réserve d'eau par les CM et d'un couvercle bâché pour l'un des bacs. Des semis seront réalisés en classe fin mars.

Toutes les classes participent aux cultures, repiquage...

- Activités manuelles

Mutualisation d'outils et d'une salle (anc.cantine) avec le centre de loisirs (fabrication d'un établi par le centre de loisirs au bénéfice de tous), afin de permettre aux enfants de bricoler et réaliser des objets avec du bois.

DIVERS : QUESTIONS DES PARENTS

- Question concernant le périscolaire, y a-t-il une possibilité que les enfants puissent faire leurs devoirs entre 16h30 et 17h30 ?
Des tables sont installées dehors, les enfants autonomes peuvent y faire leurs devoirs.
- Serviettes en tissus à la cantine ?
La cantinière n'y est pas favorable pour des questions d'hygiène (changement des serviettes, serviettes mises (oubliées?) dans le cartable...)
- Pour les enseignants, pourrait-on indiquer s'il faut privilégier la communication par mail ou via le cahier de liaison.
- Y a-t-il un carnaval prévu cette année ?
- Non. Le choix s'est porté sur l'organisation d'un marché des connaissances en fin d'année. Toutes les classes participent, des stands sont préparés en amont et sont proposés à l'ensemble des élèves sous la forme d'une exposition. Ces stands sont installés dans toute l'école. De petits groupes d'élèves les gèrent et proposent une invitation à la découverte pendant que d'autres visitent, puis les rôles sont échangés.
- Conseil municipal des enfants mis en place cette année (3^{ième} conseil, le 18 mars) ; installation et création de boîtes à idées : sollicitation des parents d'élèves.
- Le spectacle de fin d'année, financé par la mairie et initialement prévu en décembre, a été reporté deux fois à cause du *covid*, il sera prévu avant la fin de l'année scolaire.
- Mécontentement des parents par rapport au non remplacement des enseignants absents.
Le nombre de remplaçants sur le département est très limité. De plus, les remplaçants ont également été impactés par la *covid*. La communication par mail a été privilégiée pour informer au plus tôt les parents des non remplacements.
- Questionnement sur le conflit en Ukraine par de nombreux élèves : importance de poser les bons mots sur des images fortes qu'ils ont pu voir à la télé ou dans des discussions entendues à la maison ou retranscrites par des camarades.
- Est-il prévu une kermesse cette année ?
C'est l'amicale laïque qui s'en occupe. Si cela se fait, les enseignants organisent une représentation de chorale.
- Grève en janvier : remerciement de M. le Maire et de parents pour les enseignants qui ont décidé de ne pas faire grève par rapport à la gestion de la situation sanitaire, malgré leur soutien aux équipes grévistes.

Prochain conseil d'école : **mardi 7 juin 2022, 18 heures.**